



Ve “abuso” de sus “compañeros de lucha” contra Xóchitl; asegura que al titular del INM le achacan el mismo delito que a ella, pero sigue libre, y reconoce aportación de Cárdenas

Rosario Robles analiza regreso: “ya hablé con varios del frente”

EQUIPO MILENIO, CIUDAD DE MÉXICO

Tras casi un año de salir de prisión y de mantenerse lejos de los reflectores, Rosario Robles deja en suspenso si regresará a la vida política activa, pero adelantada que entre diciembre y enero próximos tomará una decisión.

La primera mujer en gobernar la capital del país asegura que ha tenido diversos contactos con miembros del Frente Amplio

opositor, pero ninguno con el presidente de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, sobre la elección presidencial de 2024.

Recuerda que nunca se fue de la política, pues desde la cárcel organizó que se votara a Va por México en 2021, e insiste en que hay un “abuso” contra Xóchitl Gálvez: “me duele más porque son mis compañeros con los que luché por la democracia”. PÁGS. 4 Y 5

La primera mujer en gobernar la CdMx decidirá su futuro en diciembre o enero; ve “abuso” de sus “compañeros de lucha” contra Xóchitl Gálvez, y reitera que Peña nunca pidió “algo indebido”

Rosario Robles

“Ya hablé con varios del frente, no con Dante”

EQUIPO MILENIO
CIUDAD DE MÉXICO

Tras casi un año de salir de prisión y de mantenerse lejos de los reflectores, Rosario Robles deja en suspenso si regresará a la vida política activa, pero advierte que entre diciembre y enero próximos tomará una decisión sobre su futuro.

La primera mujer en gobernar la capital del país aseguró que ha tenido diversos contactos con integrantes del Frente Amplio por México, pero sostiene tajantemente que no ha hablado con el presidente de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, de cara al proceso electoral de 2024.

Sobre su estancia en prisión, Robles asegura que le ayudó a valorar más a su familia y a conocerse a sí misma. Afirma con orgullo su inocencia en el caso de La estufa maestra y pide a la Fiscalía General de la República que siga el rastro del dinero para dar con los responsables del desfalco millonario del sexenio pasado.

Señala que su mayor error fue confiar extremadamente en las personas que la traicionaron, pero quiere que su historia sea contada en una serie para recuperar la retórica de lo que ha sido su trayectoria política y brindar un ejemplo de superación a las mujeres que quieren romper los "techos de cristal" en la política mexicana.

Oscar Cedillo (OC): ¿Estás de regreso en la política?

La verdad es que nunca me fui, aún en ese infierno que me tocó pasar durante tres años, todo el tiempo hice política. Mis aboga-

dos me decían 'ya cállate la boca, no digas nada, no hagas nada', pero mandaba mis cartas al Presidente y al fiscal. Logré que el ministro Arturo Zaldívar hiciera una visita histórica al penal de Santa Martha Acatitla.

Héctor Zamarrón (HZ): Si se dieran las condiciones y te invitaran, ¿valorarías aparecer en la boleta?

Estamos esperando a que vengan los tiempos electorales, pero estando allá adentro hicimos campaña, organicé para que se votara por la alianza Va por México en 2021.

OC: ¿Ya platicaste con Dante Delgado?

No he hablado con Dante.

Roberto López (RL): ¿Con gente del frente?

He hablado con varios del frente, sobre todo porque mi hija Mariana es parte del Frente Cívico Nacional, es consejera nacional

y varios de ahí son mis ex compañeros como Guadalupe Acosta Naranjo, Fernando Belaunzarán o Cecilia Soto.

RL: ¿Cuándo vas a tomar tu decisión de dónde te veremos en 2024?

En diciembre o enero, ya que empiece (el proceso). No la he tomado, la verdad primero quiero concluir con todo esto y ya después veremos qué futuro hay.

Carlos Zúñiga (CZ): ¿Ayudó a tu caso la visita de Zaldívar?

No, ya venía ganando mis amparos. Venía en un proceso en el que el juez de amparo como el Tribunal Colegiado me daban la razón

varias veces en la necesidad de cambiar mi medida cautelar.

"Quiero recordar que no se me acusó de robar dinero, ni de peculado, se me acusó de ejercicio indebido del servicio público, el mismo delito que Francisco Garduño por las 40 muertes de migrantes en Ciudad Juárez, pero él sigue en su supuesto y no ha pisado la cárcel".

Elisa Alanís (EA): ¿Te encarcelaron por los videos de René Bejarano?

Ese es uno de los motivos. Yo era la alumna de Andrés Manuel, era su segunda a bordo cuando luchamos para que él fuera el presidente del PRD y jefe de Gobierno. Después de su triunfo empecé a haber divergencias, me pidió que subiera el precio del Metro para que yo cargara con ese muertito y le dije que no.

CZ: Hay quienes dicen que AMLO dijo que fueran directamente sobre ti.

Otra de las cosas que no me perdona es que apareciera en el gabinete de un gobierno del PRI. Hubo una reunión entre gabinetes de transición y me saludó muy afectuoso de beso y abrazo; luego declaró que no iba a ir por chivos expiatorios, pero posteriormente hubo una reunión en Palacio Nacional en la que estaban el ex consejero jurídico, el fiscal general de la República y el Presidente y ahí se decidió ir por mí.

HZ: ¿Te pidieron que dieras nombres a cambio de salir rápido de la cárcel?

Cuando me enteré por televisión que tengo una orden de aprehensión por delincuencia organizada aparecieron abogados que dijeron que podían ayudarme por



que tenían contactos con la 4T. Hablan conmigo y me dicen: di que fue Luis Videgaray. Contesté que no iba a mentir para salir.

Alejandro Domínguez (AD): ¿Esa fue la primera denuncia que echan abajo?

No. El abogado salió a decir que ya había aceptado involucrar a Luis Videgaray. Mandé a publicar en mi Twitter que eso era falso.

OC: ¿Cuáles fueron los errores que cometiste y a no cometerás? Mis errores fueron mi extrema confianza en la gente y mi incapacidad de percibir la traición. Creo que esos fueron mis principales errores.

AD: ¿La traición de quién? Empezando por el hoy Presidente.

AD: Enrique Peña Nieto dijo que no te preocuparas.



Creo que sí porque venía de ser un buen jefe de Gobierno a pesar del tema de la seguridad.

RL: ¿No hubiera sido más riesgoso un presidente joven con la idea de perpetuarse?

No veía en ese momento un peligro. Lo vi cuando se dio esta confrontación y cuando él prefirió que pagara los platos rotos por los videoescándalos.

CZ: ¿Qué vamos a ver en la serie que estás preparando?

Una historia de una mujer de clase media que viene de la cultura del esfuerzo, que fue brigadista y líder estudiantil; desde ahí hasta llegar a ser secretaria de Estado, la primera jefa de Gobierno de Ciudad de México. Quiero que se cuente esta historia porque las mujeres tienen que saber que nos ha costado mucho trabajo y que romper los techos de cristal luego te los cobran muy caro.

OC: ¿Es casual sacarlo en estos tiempos electorales?

Aún no son tiempos electorales.

AD: Pero la fecha de estreno será en plena temporada electoral

Todavía es demasiado pronto, van a pasar muchas cosas. Esto puede cambiar de un día para otro.

HZ: ¿Has reflexionado sobre tu participación en el sexenio de Peña Nieto?

El presidente Peña nunca me pidió algo indebido, mi participación nunca fue a condición de afiliarme al PRI. Siempre me vio como una mujer de izquierda. ¿Cómo vamos a juzgar cada gobierno? Porque pues hoy tenemos un Segalmex, hoy tenemos personas responsables de las muertes de migrantes que están tranquilamente en sus casas.

CZ: ¿Hay mucha gente que te considera culpable de La estafa maestra?

La percepción fue cambiando y nosotros lo fuimos midiendo, porque si a mí me hubieran encontrado un regalo indebido que no fuera producto de mi trabajo, probablemente esa idea se hubiera mantenido, pero a mí no me encontraron nada.

EA: ¿Tuviste conocimiento de subalternos que desviarán recursos?

No, pero me llamó la atención que Emilio Zebadúa de repente apareciera como o testigo protegido cuando había sido mi Oficial Mayor y el que había firmado los convenios y dijera que le había dado las instrucciones.

Le pedí a mi área jurídica que se presentara como tercera afectada, pero la PGR dijo que no teníamos vela en el entierro. Esas personas que denunciaron entonces, hoy son denunciadas y perseguidas. A mí no me encontraron nada y le pido a la Fiscalía que sigan el dinero. ■



La ex titular de la Secretaría de Desarrollo Social en la entrevista con periodistas de la plataforma MILENIO-Multimedios, ante quienes afirmó: "Mi error fue mi extremada confianza en la gente."

ARIELOJEDDA



"AMLO me pidió subir el precio del Metro para que cargara con ese muertito y le dije que no"

"No me perdona que apareciera en el gabinete del PRI"

"Romper los techos de cristal luego te los cobran caro"

"Cárdenas pasará a la historia como un demócrata"

El presidente Peña estaba fuera de México y entiendo la circunstancia de muchos de ellos por qué fueron perseguidos; tal vez yo fui la más perseguida porque nadie más fue tocado ni con el pévalo de una rosa.

AD: ¿Qué te parece el trato hacia Xóchitl Gálvez?

Es un abuso, se está hablando de una mujer que ha vivido ese ataque desde el poder. Me duele más

porque son mis compañeros con los que luché brazo a brazo, codo a codo, para que hubiera democracia en nuestro país, para que no se persiguiera a opositores.

EA: ¿Cómo defines a Cuauhtémoc Cárdenas y a AMLO?

Cárdenas es el gran líder en la lucha por la democracia en México. Salir del PRI en la época que lo hizo, luchar por la Presidencia de la República y después crear el

PRD... va a pasar a la historia como un demócrata, como un hombre que luchó por la democracia.

De AMLO, a pesar de todas mis diferencias pensé que iba a ser muy buen presidente por su visión social, pero creo que lo amarró su deseo de venganza, se quedó atrapado en 2006.

AD: ¿AMLO hubiera sido mejor presidente en 2006 que en 2018?